

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid ó envián-
dole en metálico, libranza ó sellos del correo
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,
que nos servirá la que no esté pagada.

PRECIOS DE SUSCRICION.
Madrid, Sra. Prov. 30 trm. Ult. y Estran. 72.
Las suscripciones y anuncios se admiten en la
Administración, calle del Rubio, núm. 23.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MADRID, JUEVES 3 DE ENERO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIONUM. 23,

AÑO XX, NUM. 3.268 DE LA MAÑANA

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer publicó los siguientes reales decretos expedidos por el ministerio de la Guerra con fecha de ayer: Vengo en nombrar comandante general de la división ligera al mariscal de campo D. Miguel de la Vega Inclán, que en la actualidad manda la primera división del ejército de Cataluña.

Se ha declarado subsistente la carga de justicia de 399 escudos 266 milésimas, que bajo el número 372 del art. 1.º, capítulo 1.º, sección 4.ª del presupuesto vigente, figura á nombre de la duquesa del Arco, como partícipe de las alcabalas del pueblo de Alhaurín de la Torre, en la provincia de Málaga.

En la segunda semana de diciembre aumentó la existencia en metálico de la Caja general de Depósitos unos seiscientos mil reales. Ingresaron 2.636.860 escudos, y se devolvieron 2.590.631, quedando, pues, una existencia de escudos 137.309,192.

La cuenta de papel de la misma Caja disminuyó en igual período 370.000 reales, puesto que ingresaron 2.394.500 escudos y se devolvieron 2.631.317. Queda, pues, una existencia de 288.998,438 escudos.

El cónsul de España en Kings' on (Jamaica) participa que el día 12 de diciembre del año pasado falleció abintestado en aquel puerto el súbdito español Dionisio Torré, hijo de Antonio y de María del Carmen Cervantes, de 40 años de edad, natural de Cádiz y de oficio espadero y dorador, no habiendo dejado herencia alguna.

Igualmente el embajador de S. M. en Roma da cuenta del fallecimiento intestado del súbdito español D. José Alcáide, natural de Valencia, de edad de 71 años, de oficio grabador, ocurrido el día 10 de noviembre último en aquella capital, reduciéndose su herencia á varios libros y muebles de escaso valor, que se ha dispuesto sean entregados á la sirviente del difunto, Francisca Cocciarelli, que los

ha reclamado en pago de parte de los gastos que le ocasionó en su última enfermedad.

En los sorteos celebrados el día 31 con arreglo á lo dispuesto en real orden de 19 de febrero de 1862, para la adjudicación del premio de 250 escudos concedido á las huérfanas de militares, milicianos nacionales y patriotas muertos en campaña, y los cinco de 50 escudos cada uno asignados á las doncellas acogidas en el Hospicio y colegio de la Paz de esta corte, han resultado agraciadas las siguientes:

Huérfana.—Doña Josefa Viya, hija de D. Vicente, miliciano nacional de Ojeva, muerto en el campo del honor.

Doncellas.—Juana Rodríguez y Culebras de Justo, del Hospicio. Alfonsa Lozano y Sevilla de Pascaio, de id. Celestina Gregorio y Ayala de Francisco, de idem. Enriqueta Gomez y Ordoque de José, de idem, y Nieves García de Sebastian, del colegio de la Paz.

Por la alcaldía corregimiento de Madrid se ha publicado un bando avisando que en 1.º de enero dará principio la formación del padrón general para los efectos de la ley de reemplazos, y disponiendo que se comprenda á todas las personas de ambos sexos que tengan su residencia en esta capital ó en los caseríos, huertas, haciendas ó cualquiera otra habitación de su término, con inclusión de los que se hallen accidentalmente ausentes, cualquiera que sea el motivo de la ausencia y el punto donde se encuentren dentro ó fuera del reino.

Para que la operación se haga con la debida exactitud, se ha dispuesto que las hojas del padrón lleven estampadas varias advertencias que deben tener presente nuestros lectores.

Se hallan vacantes las plazas de: Secretario del ayuntamiento de Ocaña, con 600 escudos.

Médico-cirujano de Santa Eulalia de Ibiza con 400 escudos.

Farmacéutico de la Palma (Huelva) con 200 escudos.

Anteayer fué mas benigna la temperatura en toda España. En Madrid no bajó de los grados á las nueve de la noche, ni subió de seis á las tres de la tarde. En provincias no bajó de cero.

Según los partes recibidos, anteayer ha

llovido en Abacete, Cádiz, Córdoba, Cuenca, Jaén y Sevilla.

La Gaceta de ayer en su parte no oficial publicó los discursos pronunciados anteayer por el Sr. gobernador de la provincia al dar posesión al nuevo ayuntamiento al car poseion provincial, actos que se celebraron á las doce del día y dos de la tarde como saben nuestros lectores.

Desde 1.º de año han empezado á regir las nuevas tarifas económicas de ferrocarriles entre Valencia y los puntos principales de la península en competencia con la navegación.

Un periódico valenciano anuncia que el lunes llegó á aquella ciudad el director general de Sanidad.

El gobernador de Gerona ha estado en Bañolas visitando los establecimientos de instrucción y beneficencia.

Se ha establecido el alumbrado público en el camino desde Valencia al pueblo de Ruzafa.

Circula ya en Valencia bastante cantidad de la moneda nuevamente acuñada en reemplazo de la calderilla.

El escritor valenciano Sr. Liern está escribiendo una nueva obra cómica destinada al teatro Principal de aquella capital.

Los periódicos valencianos dan cuenta de haber abierto sus salones el capitán general de aquel distrito Sr. Lara, inaugurando las reuniones en la noche del lunes con un baile.

El ayuntamiento de Oviedo trata de dar impulso al proyecto de conducción de aguas potables para el surtido de aquella ciudad.

Por efecto de las fuertes heladas de estos últimos días se han notado algunas muertes repentinas en varias poblaciones de las provincias del Norte.

Para presidir el ayuntamiento de Oviedo ha sido nombrado alcalde D. José Longoria y Carbajal, y tientes los señores D. Ignacio Herrero, D. Antonio María Lopez Doriga, D. Fausto Agosti y D. Joaquin Diaz Estébanez.

Ya han terminado las fiestas que la villa de Elche dedica á su patrona, ha-

bien lo reinado la animación y el orden mas completos.

El gobernador civil de la provincia ha asistido á estas funciones, habiéndole visto presidir la procesion que se celebró el sábado por la tarde.

Los pueblos de Arranondaga, Miravalles y Zallo, han sido segregados del partido judicial de Valmaseda é incorporados al de Bilbao, á petición de los mismos y previa la instrucción del correspondiente expediente.

Durante el pasado mes de octubre han llegado á Montevideo 332 inmigrantes, 362 de puertos de España, 83 de Inglaterra, 79 de Francia, 5 de Alemania y 3 del Brasil.

Escriben de Cartagena que á pesar de lo que dicen los periódicos franceses sobre estar ya haciendo las obras de aquel puerto, ni estas han sido subastadas ni se sabe por consiguiente cuándo ni cómo se harán.

El gobierno ruso ha destinado una suma de 20 millones de francos para auxiliar una sociedad cuyo objeto es facilitar á los rusos la compra de dominios pertenecientes á los polacos en Lituania, Podolia, Wolhynia y Ucrania.

La sublevación del Hauran no ha tenido consecuencias, según dicen de Siria. El jefe mas importante de aquella comarca, Ismail-Strach, que es el que goza de mayor influencia entre los drusos, ha ido á Damasco para hacer su sumisión á Rachid-bajá, gobernador general de Siria.

El gobierno francés ha modificado la organización municipal de Argelia, dividiendo los habitantes en cuatro clases: ciudadanos franceses ó naturalizados, indígenas musulmanes, indígenas israelitas y extranjeros. En las elecciones y en la formación de los ayuntamientos tendrá gran superioridad el elemento francés.

La condesa d'Agoust (Daniel-Stern) ha terminado el primer tomo de sus memorias, que formarán tres volúmenes, y que se titularán *Mi conciencia y mi vida*.

Los estudiantes de Moscow, San Petersburgo, Kíet y Kazan, han dirigido una felicitación al presidente del Consejo de ministros prusiano, conde de Bis-

mark, por haberles simplificado una de las partes mas difíciles del estudio de la geografía política, cual era el de la antigua confederación germánica.

Ha corrido en Paris la noticia de que el ministro de Hacienda Sr. Fould iba á dimitir su cargo y que le reemplazaría el prefecto de Paris Sr. Hausman. La noticia no es cierta.

El lunes entre Gerona y Orriols sufrió un tremendo vuelco uno de los coches que hacen la carrera de Perpiñán, cuyos viajes á veces se aceleran inconsideradamente por un mal entendido espíritu de rivalidad, poniendo en inminente peligro la existencia de los pasajeros. Entre los heridos de mas ó menos gravedad hay uno con las dos piernas rotas; el coche quedó en mal estado y el postillon fuera de su silla. La carta en que nos comunican esta noticia nos ofrece referirnos el hecho mas detalladamente.

Ha sido nombrado alcalde presidente del ayuntamiento de Bilbao, D. Eduardo Victoria de Lecea; teniente primero don Ricardo Ortiz y Mendivil; segundo, don Guillermo de Asua, y tercero, D. Luis de Ansótegui.

Por la administración principal de Hacienda pública de Barcelona, y con el objeto de regularizar el sistema de recaudación en las administraciones subalternas, se ha dispuesto que en este año se verifique la cobranza de las rentas, pensiones, alquileres y demas derechos que corresponden á la Hacienda, por medio de recibos talonarios debidamente encuadrados, en los que se detallan con precisión y claridad todas las circunstancias del pago.

Leemos en un periódico de Cádiz: «Catástrofe.—Se nos ha manifestado anoche, que en Chiclana de la Frontera ha ocurrido una desgracia que tiene constrictado al vecindario. Parece que la casa propiedad de D. Manuel Vecino, ha quedado destruida en breves momentos por haberse incendiado un poco de pólvora que guardaba el dueño de la casa. Se nos ha dicho también que paredes, balcones, techos, todo en fin, ha sido destruido; pero no podemos asegurar si hay víctimas que lamentar, esperando que nuestro corresponsal comunique la noticia en el día de hoy.»

En el teatro de Rioja de Sevilla se está

Este salió del salón y se arrojó en los brazos de su abuela.

—Julian! mi pobre hijo Julian; murmuró ella besando á su nieto que sollozaba con la cabeza apoyada sobre el hombro de la anciana.

Por no turbar su expansión con la presencia de un tercero, Marcelo pasó al otro salón. Apoyó su abrasada frente en una vidriera y enjugó sus ojos llenos de gruesas lágrimas.

—¡Pobre abuelita murmuró Julian, en medio de sollozos que en vano quería contener; ¡no lloro por mí, querido, solo pienso en el dolor que os ocasiona!

—No hables de mí, pobre hijo. ¡El miedo no impresiona ya el dolor! Hace mucho tiempo que mi vida terminó para mí, y que no vivo mas que para ti, hijo mio. ¿Qué me importa la ruina si ella no te impide ser dichoso?

—¡Oh! vuestra bondad me parte el corazón, y redobla mis remordimientos.

—Vamos, niño, no te desconsueles así, añadió ella enjugando los ojos de Julian como si aun fuera el infante que en otro tiempo nacía en sus rodillas. Quizá encontraremos algun medio para salir del apuro... Veré... buscaré. Abrazame otra vez, pobre niño, y cuéntame cómo ha sucedido esa desgracia.

Pasados algunos minutos, Julian llamó á Marcelo.

—La confesion ha terminado, dijo él con una sonrisa tan dolorosa que destruyó el corazón de su abuela y de su amigo.

Mad. de Maupierre tendió al joven escultor su mano blanca y demacrada que este llevó respetuosamente á sus labios. Ella le atrajo hacia sí y le besó maternalmente en la frente con un movimiento lleno de afectuosa dignidad y reconocimiento.

—Gracias por haber salvado á mi Julian, le dijo por lo bajo. ¡Que Dios os recompense, Marcelo! Rogare siempre por vos.

Cavan quiso responder, pero estaba demasiado conmovido; volvió la cabeza para ocultar su emoción.

—Sentaos aquí, al otro lado de Julian, le dijo Mad. de Maupierre.

Julian se encontraba así, entre su abuela y su amigo; cada uno de estos tenía una de sus manos.

Sostenido y consolado, hizo la manifestación sincera y completa de su situación. La baronesa, por su parte, no dudó en poner á Marcelo al corriente del estado de su fortuna.

Como habia perfectamente calculado Mr. Bonin, faltaban aun cerca de doscientos mil francos para que las fortunas reunidas de Mad. de Maupierre y de su nieto pudieran cubrir la pérdida que Julian acababa de sufrir en la bolsa.

—Puesto que sucede eso, dijo Marcelo dirigiéndose á la baronesa, puesto que el sacrificio de vuestra fortuna entera no es suficiente para liquidar la posición de Julian, creo que no debéis arrojarla á la corriente que no puede detener.

—No hablemos mas de eso, dijo madama de Maupierre deteniendo á Julian que iba á hablar. Hay puntos sobre los que todos los consejos del mundo no harían cambiar de parecer. El honor de Julian es el mio y el de toda la familia. Cuanto poseo será entregado á los acreedores. La única cuestión que tenemos que discutir es saber cómo se han de procurar los doscientos mil francos que faltan aun.

Desgraciadamente la cuestión era de aquellas que el amor maternal y la amistad no pueden resolver. Al cabo de dos horas de conversacion se encontraban aun en el mismo punto. Solamente que todos estaban abatidos por la evidencia de una imposibilidad material, que nada podía salvar.

Hacia algunos minutos que Mad. de Maupierre guardaba silencio y parecia sumida en una profunda y penosa meditación.

—¡Pues bien! dijo al fin, puesto que lo hay otro medio, haré una tentativa cerca de mi primo Enrique de Farnolles.

—¡Creo haberlos oído decir un día, observó Julian, que no os decidiríais jamás á poner los pies en casa de Mr. de Farnolles, aunque se tratase de vuestra vida.

—Sí, hijo mio, respondió la anciana con un hondo suspiro; pero hoy se trata de algo mas que de mi vida, se trata de nuestro honor. Iré, ¡quiera Dios que salga bien con mi empresa, lo que no me atrevo á esperar! Entre tanto voy á escribir á Mr. Bonin, padre. Es un hombre inteligente y le creo interesado por nuestra familia. Este nos aconsejará para que realicemos lo mas pronto y lo mas ventajosamente posible, la venta de nuestros bienes.

—Conservad al menos á Samoncourt, abuela; ¡lo Julian en tono suplicante.

La pobre señora quiso responder, pero las lágrimas le cortaron la palabra. Su corazón se destruía al pensar que pasaría á manos extrañas el castillo que

al solicitar la mano de su hija. Demasiado orgulloso para esconderse á semejante censura se ha jurado arriesgar cuanto posee, si es necesario, por tratar de realizar una fortuna que le permita manifestar en voz alta su amor. En cuanto á los demás obstáculos, siente en su corazón bastante amor y energía para superarlos cualesquiera que ellos sean. Si este hombre es un loco, creed, señorita, que su locura tiene escusa y que la mujer que ama puede muy bien perdonarle.

Hablando así, con miradas y acento apasionados, habia cogido una mano de la señorita de Walbrun. Vivamente conmovida por estas palabras, cuya alusion era fácil comprender, la joven no se atrevia á contestar por miedo de revelar el secreto de su corazón.

En el momento en que, dominando su agitacion iba á prevenir á Mr. de Maupierre que desconfiara de los Bonin, un coche atravesó el camino inmediato y se detuvo cerca de los dos enamorados.

—¡Es el coche de mi madre! exclamó Juana, que se habia inclinado para mirar al través del follaje y que se levantó bruscamente.

Si, como parecia muy probable, madama de Walbrun se detenia en aquel sitio porque tenia alguna sospecha, era importante para Juana reunirse á su pequeño groom antes que la condesa tuviera tiempo de preguntarla. Así es que la joven huyó muy inquieta á pesar de las instancias de Julian, que queria detenerla.

—Desconfiad de los Bonin y no juguéis mas á la bolsa, le dijo el hijo. Os explicaré la razon á nuestra primera entrevista.

Dejando á Julian sorprendido por aquel aviso, se deslizó entre los árboles, y llegó junto á su carruaje casi al mismo tiempo que el lacayo enviado por madama de Walbrun. La joven se apresuró á acercarse á la carretela.

El perro favorito de Juana habia sido la causa inocente de aquella alarma. Este se habia escapado de Villarnaut para seguir á su dueña; despues, en el momento en que el coche de Mad. de Walbrun pasaba al lado del Estanque Azul, habia venido á ladrar alegremente alrededor de los caballos.

Como Juana pasaba la mitad de su tiempo en distribuir ropas y provisiones entre los pobres de las cercanías, la presencia de la joven en aquellos sitios no inspiró sospecha alguna á su madre.

Por otra parte, esta parecia excesivamente preocupada. Tenia en la mano diversos papeles cubiertos de números y los examinaba con tanta atencion que, durante el trayecto del Estanque Azul á Villarnaut, no dijo una palabra á su hija, que habia hecho montar en la carretela.

A la mañana siguiente del día en que la entrevista de Juana y Mr. de Maupierre habia sido tan bruscamente interrumpida, Isidor Bonin llegó al castillo con el ademán agitado de un hombre que lleva una importante noticia.

Mad. de Walbrun le llevó al momento á un salon separado donde los dos hablaron largo rato.

Cuando la condesa volvió al lado de su hija despues de despedir al agente de negocios, habia en su semblante tal expresion de triunfo y de ódio satisfecho, que Juana adivinó la pérdida de Julian. Su corazón se oprimió dolorosamente: no tuvo mas que un solo pensamiento: saber noticias del que amaba y saber si seria posible aun salvarle.

Mientras que se atormentaba inútilmente la cabeza para encontrar un medio de informarse de Mr. de Maupierre, Marcelo Cavan entró en el salon.

Llegaba tan á propósito, que faltó poco para que la señorita de Walbrun se levantara y corriese á él.

Faltaba aun encontrar una razon plausible para enviar á Marcelo á casa de Julian. Pero en estas circunstancias una joven encuentra siempre en su corazón inesperadas inspiraciones.

Rogó, pues, á Marcelo que le diera el diseño de un antiguo aparador de roble esculpido que estaba en la habitacion de Julian en Paris.

—Iré mañana á concluirle, señorita, dijo Marcelo; le he dejado en casa de Mr. de Maupierre.

Juana lo sabia demasiado bien.

—Es que el tapicero viene esta tarde, replicó ella ruborizándose... y como partimos mañana á las nueve...

—Entonces lo tendréis esta noche, dijo Marcelo satisfecho de encontrar una ocasion en que poder agradecer á la encantadora joven, por la que experimentaba una viva simpatía. No me restan mas que algunos trazos que trazar y lo concluiré mas tarde si es preciso.

—Cuánto siento... murmuró la pobre Juana, que se conatrabala de aquel apresuramiento, con el que desde luego habia contado.

poniendo en escena el drama El jorobado que tanto éxito alcanzó en Madrid hace dos ó tres años.

La distinguida violinista señorita L. Bouys es esperada en Sevilla de un día á otro.

A propósito de las negociaciones entre los gobiernos italiano y pontificio, dice el *Moniteur*:

«La negociación encomendada al señor Tonello hace notables progresos. Sin dificultad ha sido admitida en principio por el gabinete de Florencia la mayor parte de las cuestiones planteadas por el gobierno pontificio como base del arreglo. Es de esperar que se venga á un acuerdo sobre las cuestiones que no pudieron tener solución cuando la misión Vegezi.»

La *Independencia belga* amplía en los siguientes términos las graves noticias que anticipó el telégrafo sobre proyectos de la Rusia respecto de Polonia. Sus indicaciones son tan graves que nos parece exte- rna confirmación. Dice así el diario de Bruselas:

«Se nos ha transmitido de San Petersburgo por nuestro corresponsal una noticia que no dejará de causar sensación en Europa, y cuya responsabilidad dejame- mos al que nos la envía. El gobierno ruso ha resuelto concluir con la distinta existencia, garantida por los tratados de 1815, del reino de Polonia y fundir aquel país en el imperio ruso. El idioma, al menos hasta el Vístula; la administración, la legislación, serán comunes, y esta uniformidad se extenderá hasta los pormenores de la vida social, el calendario, las fiestas religiosas, los pesos y medidas, etc. Así la Polonia deja de existir hasta en el nombre. Esta grave resolución ha sido tomada en Consejo de ministros en las Pascuas de Navidad en el palacio del príncipe Gortschakoff, y será anunciada el primer día del año ruso.»

La señora baronesa de Maistre, autora de la ópera *Sardanápalo*, ha dado una soirée en su casa de París para hacer oír las principales piezas de su partitura. Los que las han oído aseguran que la música es magnífica y que causará gran efecto.

Este invierno se cantará en el teatro de la Grande Opera de París.

Dicen de Gerona que las ferias de San Narciso fueron muy animadas, y por consiguiente el teatro se vio favorecido por una numerosa concurrencia. Las óperas que en aquellos días se pusieron en escena, fueron: *Vittor Pisani*, *Trovata*, *Don Checo*, *Sonámbula*, *Norma* y *Linda*, recibiendo en todas ellas muchos aplausos los actores.

El maestro Mazza, autor de la partitura

La *prova d'una ópera seria*, tiene en cartera otras cuatro que solo conocen sus amigos. Una se titula *Jeje* y pertenece al género grandioso; otra es semi seria y se titula *El primo amore*; otra sería llamada *Arasno*, y otra buffa que se titula *Il divorzio Persino*.

Los periódicos ingleses anuncian que un pianista francés, llamado Leon Roquer, va á contraer matrimonio con una hija de la reina Ponaré, soberana de Otaiti.

De los individuos elegidos para el ayuntamiento de Barcelona, cinco han sido declarados inhabilidos para desempeñar el cargo, según *La Corona*, y son:

D. Fernando de Vedrua; D. Severo Modolell; y D. José Sansalvador, por haber sido atendidas las reclamaciones aducidas en concepto de no figurar en las listas por la cantidad de contribución exigida.

D. José Vilanova y D. José Ribas de Clascá, por habérselos admitido las escusas que alegaron.

A la lista que publicamos hace días de los artistas que han contraído matrimonio con grandes personajes; faltaban, según dice un periódico, los siguientes:

«Sofía Lowe, célebre cantante, casada con el príncipe de Lichtenstein; la Scatag, casada con el conde Rossi, embajadora; la Tagliani con el conde Gilbert des Voisins; otra bailarina, llamada también Tagliani, casada con el príncipe de Windischgrätz; la Camporesi, con el príncipe Geisliniani; la Favelli, con el marqués Visconti Ajniz; la Gazzaniga, con el marqués de Malaspina; la Piccozzini, con el marqués Gaetani; la Tavoletta, con el conde Beandini; la Sala, con el conde Fuentes; la Albani, con el conde Pépoli; la Ristori, con el marqués Capramia del Grillo; la Cravelli, con el baron Vigier; la De Lagrange, con el conde Stankovich; la Elssler, casada morgánicamente con un primo del rey de Prusia; la célebre Lola Montes creada condesa de Lanstiel; la Elisa Salvini, casada con el conde Bossi-Federigotti; la Weiser, con el conde Malasari y la Savaggi, casada con un conde cuyo nombre no recordamos.»

Un escritor francés, Sr. Alfredo Assolant, ha escrito un folleto sobre la política exterior de Francia pero no ha encontrado en París impresor que comparta la responsabilidad con él.

El estado de cosas en la república dominicana, según una carta que desde la Habana escriben al *Correo de los Estados Unidos*, no es muy satisfactorio. En dicha carta se lee lo siguiente:

«Las personas que llegan de Santo Domingo dicen que la situación política de la república es cada vez peor, á consecuencia de la conducta violenta y arbi-

traria del general Cabral. El punto de partida de cuanto ha sucedido es la celebracion de elecciones fraudulentas, á fin de evitar que se nombrara presidente el general Diaz, que representa la independencia nacional y es contrario á la incorporación de la república á los Estados Unidos ó á Hayti. Las maniobras empleadas después para engañar la opinión pública, dando en la *Gaceta oficial* una mayoría ficticia de cuatro mil votos en favor del general Cabral, han contribuido también á irritar la población, que en varios puntos de la república ha dado pruebas manifiestas de su descontento. Cabral respondió á ellas adoptando medidas violentas, y cargando de cadenas á muchos ciudadanos respetables de la capital y de las poblaciones del interior. Estas medidas han producido una sublevacion instantánea en diferentes puntos; y si se tienen en cuenta la fermentacion que reina en todo el país y los rumores que circulan, es fácil prever que la guerra civil se desarrollará rápidamente en la república dominicana.»

El tenor español, Sr. Carrion, ha vuelto á ser contratado otra vez en el teatro de la P. glesia de Florencia.

En Sevilla continúan los accidentes desagradables. Hé aquí lo que dice un periódico recibido ayer:

«En la noche del domingo, dos prógimos se tiraban de puñaladas en la calle de la Plata: uno de ellos quedó tan mal herido, que acaso habrá fallecido á estas horas. El agresor fué preso en la mañana del lunes por el inspector Sr. Martínez.»

En la Alameda de Hércules también ha sido herido otro, y el agresor ha sido preso por el mismo inspector de vigilancia. Siga la broma.»

En la tercera semana de diciembre circularon por la línea de Manzanera á Córdoba 3.199 viajeros, cuyos billetes importaron 105,791 rs. El total de productos en la misma línea é igual período ascendió á 305,167 rs.; esto es, 131,979 en gran velocidad y 173,188 en pequeña.

Por las diversas líneas de los ferrocarriles de Madrid á Zaragoza y Alicante circularon en los días del 17 al 23 de diciembre 27,730 viajeros, que dieron un producto de 618,464 rs. El total de rendimientos de dichas líneas en igual período ascendió á 1,816,201 rs., de los cuales 738,843 corresponden á gran velocidad y 1,077,358 á pequeña.

Por edicto que hoy publica el *Diario oficial de Avisos* se cita, llama y emplaza al soldado del provincial de Alcalá, Julian Langa y Siler, á quien se está procesando por delito de rebelion y desercion.

No se confirma la noticia de una insurreccion en Thesalia; pero todas las correspondencias dicen que reñá en aquella provincia turca grande agitacion, y de un momento á otro se esperan allí graves acontecimientos.

Las últimas noticias de Nueva-York dicen que el presidente Johnson no sancionará el proyecto de ley que concede el derecho de sufragio á los negros del distrito de Colombia.

Aver recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRAFICO de nuestro servicio particular:

Paris, 1.º

Ayer llegó á Southampton el buque correo de América, con cinco enfermos, habiendo muerto una persona en la travesía.

En San Thomas continuaban causando víctimas la fiebre amarilla y el cólera.

El gobierno peruano continuaba fortificando el Callao y el puerto de Arica.

Las tropas peruanas que estaban de guarnicion en las islas Chincha se habian sublevado, apoderándose de un buque para volver á sus hogares.

Esperábase una nueva y grande revolucion contra el presidente Mosquera.

Se ha dicho en Lisboa que se estaban preparando habitaciones en Castello para un oficial superior del ejército portugués acusado por las declaraciones de dos sargentos de cazadores. La *Gaceta de Portugal* desmiente estos rumores, y dice que en Castello solo se espera un coronel que debe llegar de las Azores, preso por desfalco en los fondos de la Hacienda.

La empresa que se ha formado para la próxima temporada del teatro de Rossini, tiene por representante á uno de sus propietarios, y que para formar su compañía es posible que oñente con algunos artistas que al presente actúan en el teatro Real.

Así lo dice un periódico musical.

El nuevo ballet en un acto que se habia encomendado al Sr. Poggiolessi, no es propiedad de este señor, sino del señor Saint-Leon; el Sr. Poggiolessi solamente lo reproduce. El título del ballet es *Don Caffiro*, cuyos ensayos han empezado ya.

Parece que á la venida del tenor Tamberlick se pondrán en escena en nuestro teatro Real *El Profeta* y *la Muñeca*; una y otra ópera gustan en extremo, y en ellas es extraordinariamente el tenor predilecto de la corte moscovita.

Parece que la empresa del régio coliseo, vista la favorable acogida que nuestro público dispensa á la joven y esca-

lente contralto señora Biancolini, la ha hecho proposiciones para su contrata en la temporada próxima.

Cada noche alcanzan mayor éxito las obras estrenadas estas Pascuas en el teatro de Joyellanos. *La jota aragonesa* se aplaude con furor y se hace repetir el final del tercer acto entre entusiastas bravos y aclamaciones. Lisongera acogida alcanzan también la linda piececorta *En el cuarto de mi mujer* y la funcion que se ejecuta por las tardes compuesta de *La estrella de Belen* y el chistosísimo fin de fiesta *Mercurio y Cupido*. La empresa está obteniendo honra y pingües entradas con tan esecogidas funciones.

Se ha constituido en esta corte una sociedad de baile y declamacion, la cual dará dos funciones todos los meses, siendo la de inauguracion hoy jueves. Además de las dos tandas de baile, de costumbres, y en la hora de descanso se ejecutará la pieza titulada *Maruja*, y el socio Sr. Alcover ejecutará juegos de prestidigitacion. La orquesta estará bajo la direccion del acreditado compositor D. Lorenzo Caroar, y el local destinado al efecto, son los espaciosos salones del Circo del Sr. Paul. La reunion promete ser escogida, puesto que los billetes se reparten entre los socios no habiendo expendicion de ninguna clase.

Se han presentado á la real Academia Española tres obras para optar á los premios del concurso del presente año. La primera lleva el lema *Brevitas esse laboro*, y corresponde al asunto primero, ó sea examen crítico de los ras exactos orígenes de la lengua castellana y de los elementos que la prepararon y formaron, determinando en qué territorio tuvo su cuna.

Las otras dos obras corresponden al asunto segundo: Historia de la critica literaria en España desde Lu an hasta nuestros días, con exclusion de los autores que aun vivan.

Se ha publicado el primer tomo de la *Historia de Galicia*, que ha escrito el distinguido escritor gallego D. Manuel Murguie. Es un libro que viene á llenar un gran vacío que se notaba en España. Su editor, el Sr. Soto Freire de Lugo, ha prestado un gran servicio con su publicacion.

Hace muchas dias que no recibimos el periódico portugués titulado *O Jornal de Lisboa*, á cuya redaccion remitimos LA CORRESPONDENCIA con puntualidad.

Han llegado á Mahon 30 individuos de las compañías de obreros de ingenieros que forman parte de aquella guarnicion, los cuales se hallaban en sus casas disfrutando licencia temporal.

En la casa recoral de Mahon ha sido cruzado caballero de la esclarecida ór-

Marcelo partió en seguida. Desde aquel momento cada minuto se desliza para la jóven con una lentitud desesperante. Esperaba que Marcelo encontraría en su casa á Julian y traería algunas noticias á su regreso. Una vaga inquietud la devoraba. Las horas pasaban y Marcelo no volvía. Cuanto mas avanzaba la noche, tanto mas redoblaba la ansiedad de Juana. Para que Marcelo faltara á su palabra, era preciso que estuviera retenido por algun acontecimiento muy grave. A la mañana siguiente, en el momento de montar en el carruaje para marchar al ferrocarril preguntó, á su padre que se preparaba á partir en otro coche si monsieur Cavan habia vuelto á Villarnaut. —No, respondió Mr. de Walbrun. He recibido esta mañana una carta de él en la que me anuncia que se vé obligado á ausentarse algunos dias. ¿Por qué lo preguntas? —Porque debia traerme el diseño de un mueble, respondió la jóven á quien la contestacion de su padre habia hecho redoblar las inquietudes. Sus temores eran demasiado fundados.

XIX.

Al llegar á la casa que Julian habitaba en París, Marcelo supo que su amigo acababa de entrar y que se habia encerrado en su habitacion. —No sé si el señor baron está malo, ó si ha sufrido alguna contrariedad, dije en tono muy bajo el conserje que conocia á Marcelo por un amigo íntimo de Julian; pero tiene un aspecto tan... trastornado... que me inquieta, añadió, y si me atreviera, subiria á ver cómo se encuentra. Marcelo subió saltando de cuatro en cuatro los escalones y llamó. Nadie le respondió. Guiado por uno de esos presentimientos de los que uno no puede darse cuenta, Marcelo bajó al patio, tomó una escalera de servicio, hizo saltar con su cuchillo la cerradura de la puerta de la cocina y abrió la puerta de comunicacion entre el salon y el gabinete de Julian. Al ruido de los pasos, Mr. de Maupierre saltó hacia esta puerta para cerrar, pero llegó tarde. Con una ojeada, Marcelo se dió cuenta de la situacion.

«Dos cartas cerradas con lacre negro estaban colocadas á la vista sobre la chimenea. Julian escribia una tercera. A su lado se veia un par de pistolas montadas y con los pistones puestos. Junto á estas la haqueta y el mazo que habia servido para cargarlas. Julian estaba pálido como un cadáver; un sudor frío bañaba su frente; sus ojos fijos y estraviados tenían una expresion espantosa; su rostro trastornado hacia daño á la vista. Andaba como un ébrio y hablaba con pena. Sin embargo, quiso protestar contra la entrada de Marcelo, pero este con el corazón afligido, le cogió entre sus brazos y lo estrechó cariñosamente contra su corazón. —¿Julian, mi pobre Julian, qué te ha sucedido? murmuró el jóven escultor mirando á su amigo con los ojos llenos de lágrimas. Julian quiso responder; pero de sus contraidos labios no pudo brotar ni una palabra. Las venas de su frente se hinchaban como si fueran á estallar. Al cabo se hicieron lugar las lágrimas y afluyeron á su corazón de los sollozos que le ahogaban hácia mucho tiempo. —Estoy arruinado, deshonrado, murmuró con voz temblorosa, dejándose caer en una butaca al lado de su amigo que le tenia aun cogidas las manos. —¿Cuéntame todo, mi querido y buen Julian, dijo Marcelo después de haber tratado de tranquilizar á Mr. de Maupierre, que sollozaba como un niño repitiendo: —¿Mi abuela! ¡mi pobre abuela! ¿qué le va á suceder? Julian le manifestó entonces que de resultados de una baja considerable en la Bolsa, habia perdido 80,000 francos. Aunque esperaba algo de este género, Marcelo quedó aterrado al oír la importancia de la suma. —¿A cuánto asciende tu fortuna? preguntó al fin. —Reunidas la fortuna de mi abuela y la mia, salvando las hipotecas y las deudas, llegará á lo sumo á 600,000 francos. Siempre quedarán 200,000 francos que me será imposible pagar. Además, yo no puedo consentir que mi pobre abuela se despoje por mí. —Querido amigo, respondió Marcelo sacudiendo la cabeza, creo conocer bastante el caracter de la señora de Maupierre para estar seguro de lo que hará. —¿Ay de mí y yo también, dijo Ju-

lian, y eso es lo que mas me desespera... ¡Pobre anciana!... á su edad... esta pena... la miseria... y la deshonra del nombre que lleva... y todo por culpa mia, por mi locura, por mi orgullo... ¡Oh! soy un miserable, indigno de vivir... y si tu me amas serás el primero que me alentarás en mi resolucion de matarme. —¡Oh! exclamó Marcelo, alejando las pistolas, hácia las que Julian habia tendido la mano. Escúchame, Julian. Te quero lo bastante para preferir tu honor á tu vida. Si levantándote la tapa de los sesos, como pretendias, pudieras pagar á todos tus acreedores y sobre todo consolar á tu abuela... ¡bien!... ¡bien! añadió haciendo un esfuerzo, volveria la cabeza rogando á Dios por tí y te dejaria obrar. Pero lejos de reparar tus locuras, un suicidio no haria ahora mas que agravarlas. Tienes parientes cuya herencia puedes pretender. —Ahora menos que nunca. —¿Eh! amigo mio, ¿quién puede responder de las cosas de aquí bajo? Si tienes probabilidad de pagar á tus acreedores algun día, ¿no es un deber en tí el conservarlas? —Pero el mundo, Marcelo, el mundo inexorable... —¿Y tu abuela? replicó Cavan, ¿olvídas que ahora eres todo para ella? ¿Crees que sobrevivirá á la pérdida de su último hijo? ¿Será quizá que para inmutarla de su ruina quieres quitarle su último consuelo, su última esperanza de la tierra? —Dios mio, Dios mio! murmuró el pobre Julian ocultándose el rostro entre las manos. —Si, dijo Marcelo cogiendo una mano del jóven, que estrechó con toda la energia de su profunda amistad; sí, llama á Dios en tu socorro y no le ofendas mas con un pensamiento de suicidio. —¿Qué quieres que haga ahora? dijo venecido por las verdaderas y amistosas palabras de Marcelo. —Trabaja. —¿Ay de mí! ¿Sirvo yo para algo? murmuró Mr. de Maupierre con el abatimiento de un hombre no acostumbrado á la desgracia. —Con juventud y buena voluntad, se es útil para todo. —No me estreveré jamás á presentarme delante de las gentes que conocen mi ruina y mis locuras. —Tendrás mucho que sufrir, ya lo sé;

pero antes de pensar en tí, debes pensar en tu abuela. —¡Pobre abuela! ¿Cómo anunciarla esta terrible noticia? —Es necesario cuidar de que no la sepa por un extraño, dijo Marcelo con vivacidad. ¡Jura de su inquietud! Partamos al momento para Samancourt. Julian se levantó. —No tendré jamás valor para confesarle mi vergüenza, dijo apoyando su cabeza en el hombro de su amigo. —Me encargo de todo, dijo Marcelo, pero partamos. Dos horas despues llegaban juntos á la puerta de Samancourt. Marcelo despidió el carruaje que les habia traído desde la estacion y entró solo en la casa. Julian dió la vuelta por el jardin y se asió en el salon, que no se iluminaba mas que cuando habia una numerosa reunion. Al ver entrar á Cavan, Mad. de Maupierre observó en seguida el semblante trastornado del jóven escultor. —¿Algo ha sucedido á Julian? exclamó, Marcelo bajó la cabeza sin responder. —¿Está enfermo, añadió la pobre anciana que temblaba como una hoja... herido... muerto quizá? —No, no; tranquilo, no ha muerto, respondió al fin Marcelo. —Pero entonces, ¿está herido? Vamos, hablado... soy curte, estoy tranquila; en nombre del cielo, amigo mio, hablado pronto; me haces morir. —Pues bien, señora; Julian, nuestro pobre Julian ha perdido una suma enorme en la bolsa. —¿Ah! ¡Dios mio! exclamó, ¿cuánto? —¡Cerca de ochocientos mil francos! —¡Ochocientos mil francos! repitió la baronesa consternada. ¿Pero dónde está? exclamó de pronto, asaltada de un temor horrible, ¡No le debemos dejar solo despues de esta catástrofe! —¡He llegado á tiempo, á Dios gracias! dijo Marcelo. —¿Quería matarse? murmuró la anciana con angustia. —Sobre todo, se desesperaba por vos. Le he dicho que le perdonarais; le he suplicado que viviera para vos, y me lo ha jurado. Hoy también, el cariño que os profesa, le ha salvado. —¿Mi pobre Julian... ¿Pero dónde está? —Está aquí, señora, pero no tiene valor para venir á confesar... —¡Julian! ¡Julian! gritó la baronesa.

den americana de Isabel la Católica el constructor naval D. José Tuduri de la Torre.

En Murcia se ha estrenado con brillante éxito una obra dramática titulada *Ne-gocio, amor y deseo*, primera producción de un joven de aquella ciudad.

Desde anteaer quedó suprimida la alcaldía-corregimiento de Córdoba, cesando en su consecuencia en el desempeño de la misma el señor conde de Zamora de Rofri.

Se trata por la municipalidad de Valencia de invitar á la familia real para que visite á aquella ciudad en la próxima primavera y asista á las grandes fiestas del centenario de la Virgen de los Desamparados.

Los artistas que aspiren á que sus obras figuren en la exposición universal deben presentarlas en el sitio, forma y plazo que se hallan prevenidos para la exposición nacional próxima á inaugurarse en Madrid, supuesto que el jurado que para la misma se elija es el que ha de proponer las obras de arte que han de enviarse á París, á reserva de que la comision que se ha de instalar en Francia resuelva la admision en definitiva, teniendo en cuenta las obras precedentes de España, las de los pensionados españoles en el extranjero y la superficie de que puede disponer el palacio del Campo de Marte.

Anteaer falleció repentinamente en la calle del Sombrete, núm. 11, un hombre de unos cuarenta y cuatro años de edad, casado y con hijos. La autoridad entiende en este asunto.

Dentro de pocos dias se pondrá en escena en el teatro del Principe, un juguete en un acto titulado *El fuzgo y la estopa*, original y en verso del conocido escritor D. Javier Riazuz.

Ya no podrá retardarse mucho en el teatro Real el debut de la Sra. Lotti. Anoe ayer hubo ensayo de *Las Vísperas sicilianas*.

Los números de la *Independencia belga* del día 30 fueron secuestrados en las administraciones de correos de París, por las noticias de Roma que contenia una de las correspondencias.

Dos periodistas de París, Sres. Henri Rochefort y Paul de Cassagnac, han marchado á Bélgica para celebrar un duelo, cuyas condiciones llevan ya arregladas.

De nuestro corresponsal en la corte del vecino imperio recibimos ayer la siguiente carta:

París, 31.
Hoy víspera de año nuevo, todas las músicas de los cuerpos de la guardia y Guardia nacional han estado tocando delante de las Tullerías.

A pesar del día oscuro y lluvioso, la gente circula por todas partes y las tiendas están llenas para comprar los regalos de trenes que son aquí costosos que nuestros pavos y turrones. Hay mucha gana para llenar de dulces, de miel y dos mil francos, caprichosos bolsillos y vistosas cajas; pero la novedad del año son las muñecas y los bolsillos de seda bordados como los rediletes que llevaban nuestras señoras antiguas.

Ya habrán Vds. visto por los despachos telegráficos, que Maximiliano va á consultar al país para saber si Méjico quiere ó no el imperio; pero lo que tal vez no sabrán Vds. aun, es que Marquese y Miramón han recorrido las provincias y de que las 11 de estas 7 se han pronunciado ya en favor del imperio, de modo que no hay que preguntarse cuál será el resultado de esta votación. Por lo demás la legión extranjera compuesta de 15,000 hombres quedará en el país por espacio de cinco años como ejército nacional y por cuenta del imperio, para lo cual ha sido autorizada y la autorización la ha dado ya Castelnau en nombre del emperador Napoleón.

De modo que cuando todo se crea concluido y cuando se tenta por mas segura la caída del imperio, éste parece consolidarse y lo que es indudable que para sostenerse y con medios mas que suficientes.

Ya tengo noticia de las bases del nuevo proyecto que se elabora en el Consejo de Estado para la organizacion del ejército, y las modificaciones son tales que como dije á Vds. es una cosa enteramente distinta.

El contingente anual para el ejército y reserva activos será de 100,000 hombres, manteniéndose el efectivo de esta en la cifra de 400,000. Como el servicio durará seis años en este ejército activo, habrá un sobante de soldados que podrán enviarse á sus hogares todos los años de la clase de la reserva de primer grado.

El contingente anual para la reserva de segundo grado será de 60,000, en la que servirán seis años tambien, pasando despues hasta la edad de 29, á servir en la guardia nacional ó civil.

Esta segunda reserva no podrá ser llamada á servir sino por las Cámaras, y no podrá prestar sus servicios sino en los cantones á que correspondan sus individuos.

La exencion que la admitida para todas las clases del ejército, pero nadie podrá eximirse de la guardia nacional.

Veremos por que nuevas percepciones pasa este segundo proyecto hasta llegar á las Cámaras.

En las conferencias habidas entre los ministros de los diferentes Estados que deben formar la confederación del Norte de Alemania, los de Sajonia, Oldemburgo y Mecklenburgo, han pedido que

conservase cada Estado su servicio especial de correos. Prusia sostiene la necesidad del servicio postal en todo el territorio de la confederación. Créese que en este punto, como en los demás, llegarán á ponerse de acuerdo.

Los periódicos de Viena hacen notar el grande aumento que ha tomado el comercio austro-francés, gracias al tratado de comercio firmado recientemente entre ambas naciones.

Los documentos relativos á la cuestion romana, que se encuentran en el libro verde entregado á los diputados italianos deben publicarse en una coleccion aparte; pero antes de proceder á esta publicación, espérase el resultado de la mision del Sr. Tonello en Roma.

El Movimiento cree que á pesar de las severidades que dan algunas correspondencias de Florencia, el gobierno italiano no saldrá de la mayor reserva respecto á la cuestion de Candía.

Escriben de Olesa de Monserrat: «El día de Navidad falleció repentinamente en esta villa el conocido progresista D. José Puigjaner de Rocaguera, que venia desempeñando el cargo de juez de paz desde la institucion del mismo.»

En un recordo de la cuesta Landa, jurisdiccion de Cortézubi (Bilbao), una de las diligencias que hacen la carrera de Guernica, atropelló á un hombre pasando por encima de él los caballos y el coche. El mayoral no pudo detener el tiro y el hombre tampoco oyó las voces que dió aquel para que se apartase, porque es sordo.

Ayer recibimos noticias de Méjico por la vía de San Francisco de California y Nueva-York. Las correspondencias de Sonora y Sinaloa pinta con los mas negros colores la situacion de aquellos Estados. Apenas el gobernador Pesqueira se habia visto libre de Martínez y de su gente cuando los indios saquis se sublevaron y digeron que solo se someterian bajo las condiciones que ellos mismos impusiesen.

Los colonos de Mazatlan anuncian que Martínez y sus tropas habian llegado á aquella poblacion, y expresan la esperanza de que Corona las enviará todavía mas lejos, á fin de que los habitantes no se vean espuestos á los mismos atropellos y vejaciones que sufrieron los de Sonora.

Ha sido abolido el arancel imperial y puesto en vigor el antiguo mejicano.

Los americanos se quejan de la severidad del general Corona, dicen que no favorece sus intereses y piden la proteccion de un bu que de guerra americano.

En recompensa de los servicios prestados por Corona, ha sido este ascendido al empleo mas alto que se conoce en el ejército mejicano, y en lo sucesivo mandará el ejército del Oeste.

El general francés Castagny habia llegado á San Blas, procedente de Guadalupe, con objeto de dirigirse por tierra á Méjico con las tropas que los liberales espulsaron recientemente de Sonora y Sinaloa; pero que esto era de todo punto imposible, porque Losada, el jefe mejicano imperialista que mandaba en Tepic, disgustado de ver que los franceses no podian pagar á sus tropas, se habia pasado con todas ellas á los liberales y que, reunido con las que Corona envió de Mazatlan, se hallaba en las montañas esperando á los franceses para atacarlas con fuerzas superiores. Las de Martínez, ascendidas á unos 1,100 hombres, se han reunido tambien á las de Losada.

En San Francisco de California se tenían noticias positivas del desembarco de tres mil fusiles americanos y un cargamento de municiones para los liberales. El general Diego Alvarez fué cerca de Acapulco y pagó el importe de las armas y municiones.

El rey de Prusia, á fin de dar mayor esplendor á las representaciones de ópera italiana que se dan en Berlín bajo la dirección del Sr. Lorini, ha concedido de su caja particular una pension de 10,000 francos, además de la subvencion ordinaria.

Alejandro Dumas, hijo, ha leído hace pocos dias en casa de la insignis novelista Jorge Sand su nueva comedia las *Ideas de Mme. Aubray*.

El maestro Usiglio, au or de la *Locandiera*, está escribiendo una ópera nueva, letra del Sr. Cacciatupi, cuyo título es *I vecchi pagani*.

En la exposicion permanente de obras de arte abierta en el ateneo de Palma de Mallorca han presentado obras casi todos los que en las Baleares se dedican á la pintura, figurando entre ellas algunas de bastante mérito que ya fueron apreciadas en la exposicion artística celebrada en Madrid el año 54.

El *Diario de Barcelona* dice que hasta ahora hay ya nueve Balenas ó nacimientos espuestos al público en aquella ciudad.

Un diario bilbaíno dice que la corbeta *Concepcion* que salió de aquel puerto conduciendo muchos pasajeros para la Habana ha llegado á su destino sin que haya experimentado novedad en el pasaje.

En Barcelona se ha abierto al público una exposicion de vistas llamada *Cristalofisiorama*, las cuales llamaban la atencion por la completa ilusion óptica que ofrecian.

Quéjense los diarios andaluces de que

en la estacion del ferro-carril de Jerez se empeñan en no marcar en los recibos de adeudo de las mercancías las cantidades satisfechas por los destinatarios.

Un diario catalan habla de un aparato recién inventado que lleva el nombre de *Fuente cataliquidos*.

El objeto del nuevo instrumento consiste en extraer á voluntad, por intervalos ó continuamente, toda clase de líquidos gaseosos ó fermentados, que contengan las botellas ó otros recipientes hermeticamente cerrados con corchos, sin quitar por esto el tapon y sin que haya desprendimientos gaseosos, sino por lo contrario permaneciendo cerrado el recipiente.

Dicen de Viena que el presupuesto de 1867 parece haber producido excelente impresion. Basado sobre la patente de setiembre, es definitivo y no se someterá al Parlamento que debe reunirse en Viena.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido ayer 1,773 fanegas de trigo, á 3'417 escudos la fanega, y la cebada de 2'250 á 2'300.

Ayer, segun estaba anunciado, se ha celebrado con la solemnidad de costumbre la apertura de los tribunales de esta corte, con asistencia de todos los señores magistrados, fiscales, jueces de primera instancia, promotores, escribanos de cámara y demás empleados del tribunal. El Sr. D. Nicolás Peñalvar, regente del territorio, presidió la ceremonia pronunciando un notable discurso dando las gracias á los señores magistrados y jueces y demás empleados de justicia, por su buen comportamiento durante el año último, y escitándoles á que continúen en el cumplimiento de sus deberes, como hombres de ley, huyendo de las luchas políticas. Las últimas palabras del señor regente fueron saludadas por la concurrencia con un aplauso general.

El señor secretario de gobierno leyó despues la Memoria de los trabajos del tribunal en el año anterior, de donde resulta que se han sustanciado 7,738 causas criminales y 1,013 pleitos civiles. Por el tribunal pleno, sala de gobierno y junta inspectora penal, se han despachado 864 expedientes; por la regencia se hicieron 315 nombramientos de jueces de paz para el territorio.

La junta inspectora penal ha emitido su dictamen en 198 solicitudes de indulto. Se tramitaron por la regencia 125 expedientes, además de otros muchos que se cursaron por la vicesecretaría y archivo.

Terminada la lectura juraron varios letrados que han ingresado últimamente en el colegio de esta corte, y el señor regente declaró, por último, abiertos los tribunales para el ejercicio del año de 1867.

Anteaer tomó posesion la nueva junta de gobierno del colegio de procuradores de esta corte, habiendo quedado constituida de los señores siguientes:

Presidente decano, D. Andrés Rodríguez Velez; consiliarios, D. Pedro Faura y D. Eugenio Arriaga y Amézagá; tesoro, D. Pedro Perez Ruiz; contador, don Manuel Toyar; archivero, D. Manuel Centenera; y secretarios D. Juan Hernandez y D. Pablo Solor y Soler.

La empresa del favorecido teatro del Principe no se duerme sobre los laureles que la linda comedia del Sr. Larra *Oros, copas, espadas y bastos* le proporcionó. Para cuando las representaciones de esta comedia terminen, se prepara la comedia nueva original del Sr. Aparisi, titulada *De Paris á Sarriena, La última batalla*, á beneficio del Sr. Zamora y original del Sr. Zamora *Aballero, El vecino de enfrente*, pieza en un acto escrita expresamente para el Sr. Zamora, por el señor Blasco, *El saltimbanco* drama nuevo en tres actos arreglado del francés y en el que tomará parte el primer actor don Pedro Baigado y la inteligente y simpática primera actriz doña Cándida Dardalla. Con este drama se estrenará una pieza nueva, tomada del francés, por el conocido actor D. José María García y que se titula *A cada uno perpetua*.

Despues de todas estas nuevas producciones, se prepara una solemnidad artística en honor del duque de Nivas, y se pondrá en escena el gran drama del ilustre poeta, *Don Alvaro ó la fuerza del sino*. Es digna de elogio la actividad que de algun tiempo á esta parte demuestra la empresa del Principe, y si continúa por el buen camino emprendido, hallará seguramente la recompensa en la asistencia del público.

Segun la Memoria leída ayer por el señor secretario de gobierno de la Audiencia de esta corte, en el acto de la apertura de los tribunales, resulta que las 7,738 causas criminales y 1,013 pleitos se han repartido por salas y escribanías del siguiente modo:

Sala primera. Escribanía de D. Gregorio Ucelay. Quedaron en fin del año 1865, 96 causas criminales, ingresaron 587, se terminaron 601 y quedaron en sustanciacion 82. Los pleitos terminados ascendieron á 139.

Escribanía del Sr. Moscoso, que despacha D. Antonio de Mesa y Manroy. Quedaron 119 causas, entraron 497, se terminaron 542 y quedan 74. Los pleitos terminados fueron 157.

Sala segunda. Escribanía de D. José Gonzalo de las Casas. Quedaron 45; entraron 606; se terminaron 614 y quedan 37. Los pleitos terminados ascendieron á 157.

Escribanía del Sr. Martinez, que despacha D. Santos Garcejo. Quedaron

105; entraron 597; se sustanciaron 621, y quedan 77. Los pleitos sustanciados ascendieron á 173.

Sala tercera. Escribanía de D. José María Quintas. Quedaron 89; entraron 734; se sustanciaron 776 y quedan 80. Los pleitos sustanciados fueron 182.

Escribanía de D. José Cozzer. Quedaron 62; entraron 634; se terminaron 629 y quedan 67. Los pleitos sustanciados ascendieron á 178.

Y por último, en la sala cuarta, ó tribunal correccional, quedaron 110 causas, entraron 3,958, se terminaron 3,955 y quedan 113. Estos datos revelan el trabajo y constante actividad de los empleados del tribunal de justicia, los cuales apenas descansan día y noche para dar cumplimiento el cúmulo de negocios que se están confiados.

Las últimas noticias de Candía dicen que ha habido nuevos y encarnizados combates en aquella isla, y que los insurrectos reforzados con voluntarios estranjeros hacen grandes esfuerzos para continuar la lucha.

Dicen de Bucharest, que una diputacion del Senado ha presentado el mensaje votado por aclamacion que es un testimonio de la confianza ilimitada de esta asamblea en el gobierno del principe Carlos.

Las últimas noticias de Atenas alcanzan al 24 del pasado. Los ministros de Hacienda y de Cultos insisten en que se les admita la dimision. La falta de dinero en Grecia es general. Los sueldos y pensiones no se pagan desde hace cuatro meses.

Dicen de Corfú, que habian llegado á aquel puerto cuatro buques de guerra ingleses y despues de tomar viveres salieron para la isla de Candía.

El gobierno francés ha aconsejado amistosamente á la Puerta que atienda las peticiones de Serbia y que satisfaga en general los deseos de sus súbditos eslavos.

Se ha publicado el prospecto de un nuevo semanario con el título de *Biblioteca musical de España y del extranjero*, dirigido por D. Faustino de Echevarría.

La causa instruida contra Luciano Iniesta y Garcá, por los homicidios y lesiones causadas á varias personas en las inmediaciones del Rastro de esta corte, ha sido devuelta por el fiscal con dictamen y le ha sido entregada al relator señor Gonzalez Sanchez para la vista.

Parece que el Sr. Ferri lleva muy adelantadas las decoraciones de la comedia de magia, original del Sr. Liern, titulada *La Espada de Satanás*. En esta comedia se estrenarán nada menos que diez y siete decoraciones, todas de un género completamente nuevo. La empresa que piensa montar esta magia no perdona sacrificio para ponerla en escena con un lujo desconocido en nuestros teatros de verso y que solo hemos visto en *La Africana* la temporada última, para lo cual ha encargado el vestuario al señor Paris, sañte del teatro Real, y muchas de las faldas que aquí no pueden hallarse, á las fábricas extranjeras.

Los principales artistas de ópera italiana que actúan en el teatro de Jerez son: doña Luisa Chiamonte, tiple; doña Adelaida Ferlotti, contralto; Conrado Conti, tenor; Gistano Giusti, barítono; Pietro Prósperi, bajo.

Ayer tarde recibimos los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS de nuestro servicio particular:

París, 2.
En el discurso del emperador Napoleón á los diplomáticos en la recepción de ayer, hizo votos por la estabilidad de los tronos y la prosperidad de los pueblos, manifestando esperanzas de que empezará una nueva era de paz, y de que la exposicion universal contribuirá á calmar las pasiones acercando los intereses.

Londres, 2.
Las noticias de Nueva-York alcanzan al 23 de diciembre. El general Sherman y el Sr. Campbell han vuelto desilusionados sobre la popularidad de Juárez y sobre la impresion que ha producido en Méjico el rumor de una intervencion Norte-americana.

Contradiciendo las noticias que han traído estos dias los periódicos estranjeros, dice un despacho de Trieste que la insurreccion en Taesalia progresa, y que se ha puesto al frente de ella el coronel griego VIII.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el jefe juarista Escobedo habia sido cogido y fusilado por las tropas de Ortega.

Dicen de Nueva-York que se aumentan cada dia las relaciones comerciales entre los Estados-Unidos, el Japon y la costa de Asia, habiéndose establecido grandes líneas de vapores entre Nueva-York y San Francisco de California, y entre Nueva-York y Hong-Kong, haciendo escala en San Francisco y Jokohama.

Dícese que la reina de Portugal irá á pasar algun tiempo en Florencia para restablecer por completo su salud.

La corte de Prusia va á celebrar con grandes festejos el cincuenta aniversario de la entrada del rey Guillermo en el ejército.

En los primeros dias del presente mes

se publicará el nuevo poema de Federico Mistral, titulado *El Calendau*.

El obispo de la Rochela, monseñor Landriot, ha sido nombrado arzobispo de Rims.

La *Regeneracion* de Bayamo (Cuba) en su número del 25 del próximo pasado anuncia que una persona de aquella poblacion, despues de algunos años de constantes trabajos, ha logrado perfeccionar un aparato para hacer andar un buque sin auxilio de velas ni de vapor. Segun la breve descripcion que hace de esa máquina el citado periódico, se trata de un mecanismo de ruedas movidas por medio de manubrios; pero de eso, y de que el objeto del invento es que el hombre se conduzca á sí mismo y su carga sin el auxilio del vapor, etc., inferimos que el mecanismo solo será aplicable á embarcaciones pequeñas y destinadas á navegaciones breves por aguas mansas; pues de lo contrario el número de brazos que necesitaría una gran embarcacion, sobre todo cargada, para recorrer un largo trayecto sería seguramente mas costoso que empleando otras clases de motores.

SEGUNDA EDICION.

Anoche recibimos el siguiente DESPACHO TELEGRÁFICO de nuestro servicio particular:

París, 2.

La cotizacion oficial de hoy es la siguiente:
Fondos franceses:
3 por 100, 69-70.
4 1/2 por 100, 98-25.
Consolidados ingleses de 90 1/2 á 5/8.
No se han cotizado los fondos españoles.

Las Cortes portuguesas se abrieron ayer en el nuevo y bellissimo salon de la Cámara de los Pares. Un despacho telegráfico anuncia que el rey en su discurso ha manifestado las cordiales relaciones que existen entre España y Portugal, intimadas con la última visita de la reina á la capital de la nacion vecina.

Dice *La Epoca* de anoche:
«Cartas de Cádiz que recibimos hoy confirman la noticia de haber sido declarado por el tribunal como buena presa la captura del *Tornado*, habiéndose notificado ya á su capitán Sr. Collier, quien ha apelado ante el supremo tribunal de Guerra y Marina.»

Los Sres. D. Severo Catalina y D. Carlos Fonseca han sido agraciados con la gran cruz de la orden portuguesa de Cristo.

Anoche se recibieron los siguientes DESPACHOS TELEGRÁFICOS:

París 31.

El «Moniteur» dice:
«Asegúrase que el capitán inglés Pym, que condujo á Grecia insurrectos cretenses, ha sido destituido.»

Constantinopla 30.
En Candía continúan los combates encarnizados entre los insurrectos y las tropas turcas.

Nueva-York 26.

El general juarista Escobedo ha sido hecho prisionero y pasado por las armas por las tropas de Ortega.

Nueva-York, 31.

Anúnciase que el mariscal Bazaine obrará juntamente con el emperador Maximiliano, mientras que las tropas francesas permanezcan en Méjico.

Atenas, 30.

Se ha formado un nuevo ministerio bajo la presidencia de Comondoures.

La fragata rusa trae familias cretenses, embarcadas en Candía á pesar del bloqueo.

Florencia, 1.º

El rey Victor Manuel al recibir una diputacion del Parlamento, dijo: «Durante el periodo de paz, en el cual entramos, no dejaremos de consagrar nuestros cuidados al ejército. El ejército no es solo la salvaguardia necesaria de esa independencia que tanto contribuyó á conquistar, sino tambien un medio sólido para la seguridad de Italia.»

En el interior nos ocuparemos de cuanto pueda afianzar nuestra unificacion y desarrollar la civilizacion.»

Leemos en un periódico de Valencia:

«Tenemos entendido que no solo se trata de invitar á S. M. la reina á que visite nuestra ciudad en la próxima primavera, realizando con su presencia las demostraciones de religioso cariño que se preparan á la Reina de los cielos bajo la advocacion de la Virgen de los Desamparados, sino que igual invitacion se hará á S. M. la reina madre, que siempre ha demostrado gran devocion á la Virgen patrona de Valencia.»

Con el título de *Glorias religiosas de España* ha ofrecido el presbítero Sr. D. Emilio Moreno Cebada, predicador de S. M. y del arzobispado de Toledo, publicar la historia de las sagradas imágenes que, así del Redentor como de la Santísima Virgen y de los Santos, se han hecho célebres en España.

Un rico propietario de París recibió hace algunos dias una carta concebida en estos términos:

«Caballero: Su mujer de Vd. le engaña. Si quiere convencerse de ello, preste Vd. un viaje de un mes y regrese de repente á los ocho dias de ausencia.

Estoy seguro que sorprenderá Vd. a los culpables.—Un amigo. El marido no quiso al pronto dar crédito a lo que leía, pero los celos pudieron más y marchó a Rouen. Dos días después, su esposa recibió un billete que decía: «Señora: Su marido de Vd. es un infame. No tiene ningún negocio pendiente y solo ha ido a Rouen a pasar unos días y gastar mucho dinero con su querida.» Indignada la señora hizo lo que todas las mujeres habrían hecho en su lugar. Saló para Rouen, sorprendió a su marido, que estaba tranquilamente durmiendo, y le mostró el billete. Entonces el esposo enseñó el suyo y ambos comprendieron que habían sido engañados. Perdonándose mutuamente la desconfianza y volvieron a París; pero cuál sería su sorpresa al ver que el mayordomo, autor de las cartas, les había robado el dinero y las alhajas, ocasionándoles una pérdida de 40,000 francos por medio de la astucia. Los tribunales entienden ya en el asunto.

Viendo en escena en su lindo teatro de la calle de Carretas. La niña Dolores Recio está insignificante en su papel de San Miguel. El niño Vegarey estaría admirable en el de diablo, si no exajerase tanto. Castro entusiasma cada día mas al público, y en especial la niña Perez, en su papel de vieja, es una verdadera notabilidad, pues cuenta seis años de edad. Las entradas corresponden a los sacrificios que la junta ha hecho para poner en escena este espectáculo con todo el aparato que requería.

DIARIO DE MADRID.

Santos del día 3.—San Antero papa, San Daniel y compañeros mártires. Cultos.—Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Marcos, donde por la mañana habrá misa mayor y por la tarde preces y reserva.—En San Pedro, San Andrés, San Ginés, Santa Catalina y Capilla Real habrá misa cantada para la renovación de Sagradas formas.—Por la noche habrá ejercicios en Italianos, Monserrat, y en San Ignacio predicará D. Manuel Llauder. Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro, ó en San Marcos. Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Tercero artillería a pié y Príncipe.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel del tercero artillería D. Gregorio Anhoriz.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del Segundo de Ingenieros D. Rafael Payete y Puyol.—Visita de Hospital: Asturias, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: primero de Ingenieros, tercer capitán.—Ordenanzas: Tercero a pié.—El general gobernador, Pavia.

Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Tercero artillería a pié y Príncipe.—Jefe de la guardia exterior del real palacio: Señor teniente coronel del tercero artillería D. Gregorio Anhoriz.—Jefe de día: Señor teniente coronel comandante del Segundo de Ingenieros D. Rafael Payete y Puyol.—Visita de Hospital: Asturias, primer capitán.—Reconocimiento de provisiones: primero de Ingenieros, tercer capitán.—Ordenanzas: Tercero a pié.—El general gobernador, Pavia.

ANUNCIOS.

DESDE LA CALLE DE SANTA Isabel a la de Barcelona, pasando por la de Atocha, San Sebastian, plaza del Angel, Espoz y Mina y Cruz, se ha perdido en la noche del día 1.º un pendiente redondo con ocho diamantes. Al que lo presente en la mencionada calle de Santa Isabel, núm. 3, etc. 2.º derecha, se le dará el hallazgo presentándose el compañero. Se advierte que se ha dado aviso en las casas de empeño y platerías.—1

MANTECADAS LEGITIMAS DE Astorga a 4 rs. docena. Mantecados de Castilla a 10 cuartos. Almendras y avellanas tostadas diariamente, superior calidad. Vinos y licores del reino y extranjeros a precios arreglados. Aceitunas, pasas, dátiles y conservas. Salchichon de Vich, queso de Holanda y todo lo perteneciente a esta clase de establecimientos, en abundancia y con esmero. Olivo, 2, pastelería. Horas de despacho: Todos los días hasta las doce de la noche. LECHE DE LAS NAVAS Y AVILA. Despachos: Visitation, 9; Montera, Pasaje de Murga; Mayor, traviesa del Arenal. Puestos: Plaza de Santa Cruz y Plaza de Bilbao. Se venden cantarillas.—17

VERDADEROS BOLOS ANTIGOS trágicos.—Curan infaliblemente todas las enfermedades del estómago que no procedan de una lesión orgánica de esta viscera. Se venden en la botica de Giron, calle del Leon, núm. 13, y Lope de Vega, número 1.—6

SEIS RETRATOS 24 REALES, INMEJORABLES.—Visitation, 1, galería, esquina a la calle del Príncipe.

DUENAS, MEDICO-CIRUJANO. DENTISTA DE CÁMARA. Carretas, 7, principal.

PARA UNA OBRA DE HERÁLDICA que ha de llevar diez mil escudos de armas intercaladas en el texto, se necesita un buen grabador en madera que se encargue de su ejecución. Dirigirse para tratar de las condiciones, precio y demás a D. Juan José Villar, cronista rey de armas de S. M.—Puerta del Sol, 3, 3.º—2

FRANCÉS, ITALIANO Y REPASO de latin, por un presbítero, antiguo profesor en varios colegios y academias de esta corte. Felipe III, núm. 4, entre-suelo, y tambien a domicilio.—1

VINO MEDOC, DE LA RIOJA ALAVESA. Este excelente y acreditado vino de mesa, se despacha a 5 rs. botella. En la calle del Prado, 10, y Arenal, 2 perfumería.

CURACION radical de sabañones. Untura alcohólica perlada. Sirve para curar toda clase de sabañones, sea cualquiera el grado de inflamacion en que se encuentren. Se vende, botica de Puerta Cerrada, número 11, Madrid. Frasco 10 rs.—1

FRANCÉS E ITALIANO.—ENSEÑANZA oral, fácil, breve y completa.—Mr. Pavocat Louis, profesor a adémico enseña tambien a domicilio. Jardines, 8, segundo.—1

LA LOBA MARINA. Depósito especial de bisutería, joyas y juguetes, calle de la Montera, 22.—3

LECCIONES DE MATEMATICAS, Filosofía, idiomas y traducciones. Prociados, 23, entresuelo izquierda.—30

AVISO INTERESANTE.—TODAS las personas que tengan efectos empeñados en la calle de la Cruz, núm. 3, cuarto 2.º, casa de préstamos, pasarán a recogerlos en el término de 15 días. Si a alguna persona le conviniere dicho establecimiento, puede pasar a tratar con los dueños, que se dejará con la mayor equidad.—2

MR. OUSTALET, de París, ex-catedrático del mayor colegio de dicha capital, abre clases de conversacion francesa y de principiantes; pasa a domicilio. Cármen, 8, 2.º—1

ALMONEDA DE MUEBLES.—MADERA baja 11 principal derecha.

F. LUIS, dentista americano.—27, Boulevard des Italiens, París.

ORIFICACIONES AMERICANAS del doctor CARLOS KOTH, cirujano dentista americano. DIENTES Y DENTADURAS ARTIFICIALES del doctor JOHN MALLAN, cirujano dentista inglés, rue de la Paix, 4, París.

ANIVERSARIO. Todas las misas que se celebran en las iglesias de San Sebastian y Santa Cruz mañana 3 del corriente, serán aplicadas por el alma de D. ROSA CAMPOS DE REIG que falleció en Leon el 3 de enero de 1866. D. Joaquín Reig, viudo; los padres, hermanos y demás parientes suplican a sus amigos la encomiendan a Dios.

SOCIEDAD CENTRAL ESPAÑOLA DE CREDITO.—El Consejo de administración, usando de la facultad que le concede el art. 48 de los estatutos, ha dispuesto repartir 6 por 100 sobre el desembolso de las acciones, por utilidades correspondientes al ejercicio del próximo pasado año 1866.

Para poderse consignar en las respectivas cajas las cantidades necesarias, los señores accionistas se servirán presentar sus cupones con facturas duplicadas desde el día 15 al 31 del corriente, y se les señalará día para el pago de su importe, que tendrá lugar en MADRID: Oficinas de esta sociedad, plaza de Oriente, 2, principal. BARCELONA: Casa de D. José Llamana, Union, 9, segundo. VALENCIA: Oficinas de la sociedad Valenciana de crédito y fomento. Madrid, 2 de enero de 1867.—El director, José Campo.

UN JÓVEN DE 23 AÑOS, DEDICADO para ayudarse en su carrera a dar lecciones de gramática, geografía, historia, aritmética y algunas otras asignaturas pertenecientes a la primera y segunda enseñanza, desea encontrar quien le ocupe. Kiosko de la Puerta del Sol, junto a la calle de la Montera, se da razon.—1

ALMONEDA.—HAY SILLERIAS, espejos, jardineras, colchones, mesas de comedor y demás muebles. Preciados, 33, bajo.—1

NO MAS TOS. JARABE PECTORAL AMERICANO. Todas las toses, sea cual fuere su causa, ceden con sorprendente prontitud a la eficacia de este precioso pectoral, bien conocido y apreciado ya de infinitas personas. H. llase en la botica núm. 22 de la calle de la Abada, a 12 rs. botella.—1

BIBLIOTECA MUSICAL NACIONAL y extranjera. Publicacion semanal. Ediciones económicas y otras de gran lujo para pormenores, prospectos y suscripciones, dirigirse a la administración, Leon, 23, 2.º. Regalo musical de 1867: cinco piezas de saion: véndese a 24 rs. y se regala a los suscritores a la biblioteca.—1

NUEVA CASA DE HUESPEDES, calle de la Cruz, núm. 1, 2.º; se sirven comidas a la americana, a la francesa y a la española.—1

TRASPASO O SUBARRIENDO DE una casa muy bien amueblada, en una de las mejores calles de Madrid. Dada en razon calle de Sevilla, núm. 3, principal derecha.—1

PIANOS Y ORGANOS DE LANCE, precedentes de particulares y de fábricas españolas y extranjeras, nuevos, en buen uso y de todas clases. Cajón y empaque, 120 rs. La Simpar, Fuencarral, 43 duplicado, pral. Madrid.—10

ARAÑA. Se vende una para sala, con 24 lucces, en muy buen estado y decente. Puede verse de doce a tres en la Corredera alta, 20, tercero.—1

GUIA DEL VIAJERO EN ESPAÑA. POR DON FRANCISCO DE PAULA MELLADO. DÉCIMA EDICION. Contiene: la descripción de todas las líneas de ferro-carril, abiertas al servicio público y en construcción, señalando el país que recorren, los pueblos que atraviesan y sus principales obras, como puentes, viaductos, túneles, etc.; noticias de las carreteras que con ellas se enlazan, de las que sirven para comunicar unos pueblos con otros, y a Madrid con las capitales de provincia, costas y fronteras. Un tomo en 8.º de mas de 600 páginas, edición clara y elegante en papel superior satinado, con un mapa hecho a propósito para acompañar a la obra, donde están señalados todos los ferro-carriles y carreteras generales y transversales de España y Portugal.

EL GLOBO ILUSTRADO. Se publica dos veces al mes, y cada número consta de 16 páginas en folio iguales a la Ilustracion francesa, con grabados de actualidad de grandes dimensiones y 24 columnas de texto impreso en Madrid y un Paris. Precio de suscripcion: 4 reales al mes en Madrid y 40 por un año; en provincias 45 por trimestre y 50 por un año.

MUSEO DE LAS FAMILIAS. Se publica un número todos los meses, desde el año 1842, y cada número consta de 48 columnas de impresion esmerada y elegante, en buen papel, con bellísimos grabados y una bonita cubierta; los doce números del año forman un tomo. Precio de suscripcion: 2 rs. al mes y 20 por un año en Madrid; 8 rs. al trimestre y 30 por un año en provincias.

OFICIO DIVINO PARA TODOS LOS DIAS DE FIESTA Y DE PRECEPTO, aumentado con la SEMANA SANTA. Un tomo de 700 páginas, impreso con lujo y elegancia en caracteres y tamaño a propósito para uso diario, con láminas en acero aparte del texto. Se regala a los que se suscriban a Museo de las Familias y a El Globo ilustrado reunidos, por todo el año 1867, y paguen el importe antes del 1.º de enero. Se suscribe en Madrid en el establecimiento tipográfico del Banco Industrial y Mercantil calle de Santa Teresa, núm. 8, y en todas las librerías. En provincias y en ultramar en casa de los corresponsales de dicho establecimiento ó directamente enviando letra del importe a la orden de los Sres. F. de P. Mellado y Compañía. En varis en la librería de estos mismos señores a cargo de Mr. A. B. Laplace, rue Sénuier, núm. 3, y en la Española de M. Denné Schmit, rue Favat, núm. 2.

GASPAR Y ROIG, EDITORES. EL MUSEO UNIVERSAL, PERIÓDICO SEMANAL DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, INDUSTRIA Y CONOCIMIENTOS UTILES. ILUSTRADO CON MULTITUD DE LAMINAS Y GRABADOS DE LOS MEJORES ARTISTAS, y redactado en su AÑO UNDÉCIMO.—1867. Por los Sres. Aguilera, Alarcon y Fernandez Jimenez, con la colaboracion de los Sres. Ayala, Balart, Becquer, Blasco, Breton de los Herreros, Bustillo, Campoamor, Eguilaz, Fernandez y Gonzalez, Florentino Sanz, Galindo de Vera, Giner, Hartzbusch, Palacio, Puiggari, Santos Alvarez, Ribot y Fontseré, Selgas, Trueba, Villalba y otros de nuestros mas distinguidos escritores. Se remite franco de porte el proyecto al que quiera entorarse de las ventajas que se ofrecen. Precio de suscripcion: En Madrid, un año 80 rs., medio 42, y 22 un trimestre. En provincias, un año 96 rs., medio 50 y 23 un trimestre. Se suscribe en la librería de los editores, Príncipe, 4, y en provincias, en casa de sus corresponsales ó bien remitiendo su importe en sellos ó libranzas de correos.—1

GRAN BAZAR DE ROPAS CONFECCIONADAS A PRECIO DE FABRICA. PRECIADOS, 21 Y 23. Acaba de recibirse un abundante y variado surtido de prendas de última novedad y elegantemente confeccionadas, que se venderán a precios muy arreglados.

ALMACEN DE TABACOS HABANOS. F. DE IBARRA Y MORALES. CALLE DE LA MONTERA, 6. Gran surtido de todas clases de tabacos habanos desde 80 rs. caja de 100 cigarrillos hasta las clases mas escogidas. Habiendo demostrado la experiencia que para obtener un buen cigarrillo de papel, es preciso además de buen tabaco un papel especial, que reuna las cualidades de no hacer variar el aroma al tabaco y no ser nocivo a la salud, y queriendo obtener la ESPECIALIDAD EN CIGARRILLOS DE PAPEL Y PICADURA. Esta casa ha adquirido el tabaco picado mas exquisito que produce la isla de Cuba y al mismo tiempo ha remitido a la Habana papel de hilo hecho expresamente para fabricar las siguientes clases de cajetillas:

	100 CAJETS.	12 CAJETS.	1 CAJETS.
Cajetillas de cigarrillos largos.....	230	30	2 1/2
Id. id. gordos.....	200	24	2
Id. id. entregordos.....	180	22	2
Id. id. entrefinos.....	140	18	13 ctos.

PICADURA A 30 REALES LIBRA. Los compradores al por mayor obtendrán condiciones especiales relativas a la importancia de sus compras. PICADURA, 30 RS. IBARRA.—ID. FABRICA LA MADRILEÑA, 24 RS. Tabacos habanos, Londres, Infantas, Opera y Conchas, a 7 cuartos cada cigarro.

Map. de la Correspondencia de España. Editor V. Illanes de Linares.

BOLSA.—COT. OFIC. DE AYER 2

EFECTOS.	Hoy.	Anter.	Paiza.	Faja.
Secns. al cont.	34-20	35-20	»	1r.
Id. a fin de mes.	34-40	00-00	»	»
Id. fin próximo.	00-00	35-40	»	»
3 dif. al contado.	31-45	31-60	»	15
Id. a fin próximo.	00-00	31-35	»	»
Amort. de 1.º.....	00-00	00-00	»	»
Id. de 2.º.....	00-00	00-00	»	»
Personal.....	16-60	16-20	40	»
Billetes hipotec.	89-00	91-25	»	2-25
Carros. y socied.				
Abril de 4,000.	73-00	73-00	»	»
De 2,000.....	85-00	85-00	»	»
De junio, 2,000.	85-05	85-00	»	»
De agosto, 2,000.	80-00	80-00	»	»
De marzo, 2,000.	00-00	00-00	»	»
De julio, 2,000.	00-00	00-00	»	»
Obras publicas.	00-00	74-00	»	»
Canal Isabel II.	98-00	101-00	»	3r.
Oblig. de ferro.	89-00	61-75	»	2-75
Banco de España	118-50	117-50	1r.	»

CÁMBIOS. Londres a 90 días..... 49-70
París a 8 días vista..... 5-16
La cotizacion de hoy de los anteriores valores se ha verificado ya sea el coupon.

ESPECTACULOS PARA HOY.

Teatro Real.—Funcion 71 de abono. A las 8 1/2.—Tercer turno ó impar.—Un bailo en mascara. Teatro del Principe.—A las 8 1/2.—Funcion 96 de abono.—Turno par y tercero.—Oras, copas, espadas y bastos.—Baile.—Los parvulitos. Teatro de Jovellanos.—A las 8.—Funcion 78 de abono.—Tercer turno.—La jota aragonesa.—En el cuarto de mi mujer. Teatro de los Bufos Madrileños (Varietades).—A las 8 1/2.—Funcion par.—Tercer turno.—El pavo de Navidad.—Un sarao y una soirée. Teatro del Circo.—A las 8 1/2.—Los amigos íntimos.—Baile.—La revista titulada 1866 y 1867. Teatro del Recreo.—A las 8.—A un cobarde otro mayor.—Un estudiante novel.—Maruja.—Los dos preceptores. Teatro de la Flor.—Especialidad de Nacimiento.—A las 7 1/2.—La Adoracion de los Santos Reyes y el baile Chivaton en la selva encantada. Teatro de la Nueva Infantil.—(Calle de Carretas, núm. 14).—A las 8 1/2.—Nacimiento por los alumnos de la academia. Teatro del Numen.—(Calle de Isabel la Católica, 4).—Funcion de Nacimiento a las cuatro de la tarde. Los días festivos habrá tres funciones. Salones de Capellanes.—Baile por la sociedad La Novedad de 9 de la noche a 2 de la mañana. Circo de Paul.—Gran baile de sociedad. Bombardeo del Callao.—Arenal, 1, bajo.—Esposicion del plano en alto relieve de la ciudad del Callao y escuadra española, en el acto del bombardeo.

PRECIOS DE CEREALLES.

Poblaciones.	Triplo.	Medida.	1r.
Sevilla 31..	52 a 62	34	33
Córdoba 31..	49 a 50	27	27
Cart.º 28..	54	23	23
Málaga 30.	61 a 63	32 a 33	45
Vallad. 31.	48	23	23
Murcia 24..	57	23 a 25	31 a 32
Badajoz 23	40 a 43	30 a 32	30
Riose.º 28.	47		
Salm.º 23.	37 a 43	23	23
Carm.º 0.		33 a 34	58
Jerez 30..	57 a 62	34 a 36	42 a 44
Grand.º 29	44 a 54	31 a 34	30 a 33
Alicant. 26	50 a 57	104	
Md.º del C.	47	22 a 24	
Jaca 30..	16	8	

El último número de la Revista hispano americana contiene entre otros trabajos notables un artículo sobre la ley de colonizacion de D. Joaquín María Sarriena, el segundo y último artículo sobre la última campaña de Alemania y las consecuencias militares que de ella seducen por D. Eduardo de Meritategui; el quinto artículo sobre las Cortes de Aragon por D. Fermín Gonzalo Moran; un estudio sobre el historiador norteamericano George Bancroft por el Sr. Angulo y Heredia; un artículo de D. Luis Vidart titulado Critica contemporánea en España; un cuento de D. José García Luna con el título de Un matrimonio impreciso, y la crónica de la quincena redactada por el señor Labra. Hemos tenido el gusto de asistir al Nacimiento que La Nueva Infantil está po-